

**OPINIÓN****RED COMPARTIDA****EL DESTAPE DE SALINAS**

Ahora que está de moda la sucesión presidencial, ya no en su modalidad de clásico tapado sino en la de corcholatas presidenciales, vale la pena recordar uno de los destapes más polémicos en la historia del PRI: el de Carlos Salinas de Gortari, aclamado por las centrales de trabajadores a finales de 1987.

La historia que nos cuentan es esta. En una reunión en la residencia oficial de Los Pinos estaban convocados los sectores del PRI por el presidente Miguel de la Madrid Hurtado, era el 3 de octubre de 1987, y entre los invitados estaban todos los líderes del sector obrero y el principal era Fidel Velázquez, secretario general de la CTM, que, nos cuentan urdió un plan para ganar el anuncio del que sería candidato del PRI, su chofer entraría a las 9:15 horas a la residencia oficial para llevarle un puro y él ahí le daría el nombre mismo que comunicaron a la fuente obrera que había sido convocada con el pretexto de una conferencia de prensa.

Total, el ayudante de Don Fidel Velázquez entra con el puro y sale con el nombre, es Salinas, nos dicen que le dijo al oído.

Desde el carro del líder obrero salió la llamada a los reporteros y es entonces cuando Nezahualcóyotl de la Vega, líder del STIRIT, y parte del CEN del PRI, anuncia que el candidato del sector obrero era el secretario de Programación y Presupuesto, el joven licenciado en economía, de 39 años de edad, Carlos Salinas de Gortari. El anuncio tomó por sorpresa a propios y extraños y las visitas a Los Pinos para confirmar el hecho se volvieron una locura, sobre todo porque las apuestas favorecían al mexiquense Alfredo del Mazo, titular de la SEMIP y jefe de la CFE y Pemex; otros incrédulos fueron Manuel Bartlett, secretario de Gobernación; Jesús Silva Herzog, secretario de Hacienda; y Sergio García Ramírez, titular de la PGR.

Jorge Romero, vocero visible del PAN, está lanzando sus cartas para que sus alcaldes blanquiazules arranquen en las encuestas como los mejores posicionados no sólo al interior de su partido sino dentro de la Alianza Opositora en donde Víctor Hugo Lobo, en mancuerna con los "Los Chuchos" -Jesús Zambrano y Jesús Ortega; y Luis Ángel Espinoza Cházaro también han alzado la mano. Lo que deja ver que no sólo se darán con todo en lo que queda del PRD sino que en la misma alianza conformada por el PAN, PRI y PRD quienes dicen tener los mejores cuadros para gobernar.

Otro que anda en campaña para posicionar su imagen es Salvador Guerrero Chiprés, muy activo en sus redes sociales con material y consejos para evitar ser víctima de algún delito. Alguien ya le dijo que santo que no es visto, no es adorado y quiere ver si lo llevan al gobierno federal en caso de que la Jefa de Gobierno gane la encuesta de Morena para ser candidata a la presidencia.

Zacatecas no goza de buena Seguridad Pública por los niveles de violencia de sus calles, pero hay instancias como la Fiscalía General de Justicia que reportan avances importantes en procuración de justicia y lucha contra la impunidad. La comparecencia de su fiscal general, Francisco Murrillo, tiene cifras que llaman la atención como que se reporta el más alto índice de judicialización en los últimos 10 años, superando en 83% lo logrado en 2021, obtuvo 100 órdenes de aprehensión y prisión para 78 personas por homicidio doloso y secuestro agravado, hizo justicia a 108 víctimas directas de este delito. Además, hay sentencias condenatorias para agresores de 120 mujeres víctimas.